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（平成３０年３月末時点のものです）

201
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

２０１８年１月１３日（土）、新聞によれば（国立社会保障、人口問題研究
所が公表した「日本の世帯数の将来推計」によると、２０４０年には１人暮
し世帯の割合が３９．３％（１９９４万世帯）となり、しかも老人１人世帯
が急増して行く。大和市でも同様となるだろう。
３世代が暮らせる家づくりを提案したい。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今回いただいたご意見につきましては、今後のまちづくりの参考と
させていただきます。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

１、３　スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目
関係者より施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限
られた土地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備する
ことが困難な状況となっております。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

１　貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動習慣があ
ることで様々な病気を予防・改善することができる事について、引
き続き普及・啓発に努力してまいります。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

２　市では、災害に備えて備蓄等をしておりますが、生活用品や食
料、携帯トイレ等は、自助として最低３日分（できれば７日分）の
備えをしていただきますよう、お願いいたします。

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

202

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

１．テニスコートやジム等遊技環境を増設（地区毎）し、各人健康を増すと
医療費が削減出来、市の財政が豊かになり健康都市になれ、福祉が増す。
２．電池やカセットボンベ、マッチ、ローソクを備蓄し防災を超える。
３．遊休地をテニスコートや運動場とし、地しん時に仮設用地とする

※みどり公園課、保険年金課にも情報提供しています。
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生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自治会では、自治会活動の一環として、住みよい街づくりや地域の
交流を目的とした福祉に関する地域活動をしています。
市では、自治会活動を支援するための施策として、自治会連絡協議
会に対し事業費等補助金の交付や自治会館の賃借料に係る費用の一
部補助、自治会館の新築・増改築・修繕等に係る費用の一部補助を
行っており、自治会活動への支援を通じて地域活動を推進していま
す。
今後も、多くの地域住民の方が、地域でのふれあい、コミュニケー
ションに関わる活動にご参加していただけるよう、自治会連絡協議
会と連携して様々な取り組みを実施してまいりたいと考えていま
す。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２８年１１月にオープンした文化創造拠点シリウスの生涯学習
センターと、平成３０年度中にオープンする予定の北部文化・ス
ポーツ・子育てセンターには、多世代の方々が交流でき、飲食も可
能な市民交流スペースを設けており、皆様の交流の場、くつろぎの
場としていただけるよう配慮しております。是非ともご利用くださ
いますようお願いいたします。
また、学習センターは、サークル活動の場としてお使いいただける
とともに、講座等で知り合った市民同士がサークルを立ち上げる際
のお手伝いもさせていただいております。詳しくはお近くの学習セ
ンターにお問合せください。

市民活動課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年４月１日より旧図書館を改修した『大和市市民活動拠点
ベテルギウス』を開館しており、館内にはどなたでも気軽に利用可
能な『市民交流スペース』等が付設されております。ぜひ、ご利用
いただきたいと思います。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、現在、子どもたちの「孤食」を少しでも減らし、子ども
が安心できる地域の居場所づくりと保護者への子育て支援を目的と
して、無料もしくは安価な料金で食事の提供等を行う市内４箇所の
「こども食堂」に対し、運営の補助を行っています。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市立の全小中学校には、放課後の学習支援として、宿題や授業で分
からなかったところをていねいに教える寺子屋があります。市立小
中学校に通う全児童生徒が利用できます。

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

老人ホームを居場所とすることは感染症などのリスクもあることか
ら難しいと考えますが、老人ホームと地域とのつながり方や入居者
の生きがいづくりなど、施設のあり方についての参考とさせていた
だきます。

203
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

高齢化社会と少子化社会の現実の中では、高齢者ばかりでなく子育ての孤
独、密室化の問題が大きな課題になるかと思います。それで、いつでも自由
に利用出来る年令（年齢を問わない）の人達の居場所があり、そこには食堂
もあり注文して食べる事も出来れば、材料持ち込みで調理や授乳、離乳食作
りも出来て、希望すれば宿泊も出来、そこで初めて顔合せした市民同士で、
趣味活動やミーティングや歌カフェなども楽しめるコミュニケーションの場
を提供できる多面的居場所。

※こども総務課、ほいく課、すくすく子育て課、高齢福祉課にも情報提供しています。

204
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

経済的理由や親の都合で、行き場のない子供達の為に、低料金で夕食が食べ
られる場所、又、勉強のわからない所を教えてあげられる場所等、老人ホー
ム入居者の方達にも協力してもらえるような、みんながあたたかい気持ちに
なれるような場所ができたら理想だなと思います。

※高齢福祉課にも情報提供しています。
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環境総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

公衆トイレにつきましては、現在、つきみ野駅の１カ所と大和駅の
２カ所のほか、公園や公共施設にも市が管理するトイレがありま
す。また商業施設等の公共的に利用できるトイレもふえていること
から、公衆トイレについては、ある程度充足していると考えており
ます。

206
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

コミュニティバスの運行数を増してほしい。特に昼間。高齢者家族の人が多
いので、健康のために、あと買い物とか、お出かけとか自力で出ようと思っ
ても、交通手段がないと家に閉じこもりになります。
気軽に友達などとコミュニティバスで、少し遠い所の公園（ゆとりの森）な
どに手がるに出かけたいといつも話しています。
認知症防止や健康維持のため、出かけられる様に運行数増希望、昼間の間の
時間体が少なすぎます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約があります。この条件
の中で、運行便数を維持しつつ、かねてより要望のあった午前中の
より早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバ
ランスを考慮しながら編成を行った結果、現在のダイヤとなってお
ります。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

207

人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

③ローフード食や生ジュース健康法
③潜在エネルギー
②健康セミナーの開催

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうございます。健康セミナーの開催についてです
が、健康づくり推進課では、週３回（月・水・金）１３時半から、
文化創造拠点シリウス４階にて誰でも参加できる３０分間の「ミニ
健康講座」を開催しています（無料）。食事、運動、感染症等毎回
様々なテーマで講話をしています。ご参加をお待ちしております。

208
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

１．朝ＴＶ体操　妻のみ！
２．食事は、冷湯を飲み、生野菜を先に食べる。夫婦で！朝晩だけですが快
便になりました！

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうございます。２については、大和市でも平成２８
年から野菜から先に食べることを「ベジファースト」を推奨してい
ます。仰るとおり、便秘の改善や高血糖の改善に効果があると言わ
れています。継続されたことで、他にも実感された効果がありまし
たら是非お知らせいただければ幸いです。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。お子さま
連れの方から、ご高齢の方まで、幅広い世代の方々にご利用いただ
いております。
また、ぷらっと高座渋谷では、ベビママサロンやベビーマッサージ
等、乳児と一緒に参加できる講座を定期的に開催しておりますの
で、是非ご参加ください。

こども総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

保護者の育児に対する負担感の緩和を図り、安心して子育てができ
るようにするため、親子が気軽に集える場は重要と考えており、既
に子育て支援センターやこども～るを運営しています。

205
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

駅の回りに公衆トイレがないので設置を望む

※施設課、生活環境保全課、街づくり総務課にも情報提供しています。

209
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

一人暮らしのお年寄りや、乳児を育てているママたちが、気軽に集まれる場
所。

※すくすく子育て課にも情報提供しています。
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210
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

妊娠してからの通院費を全て無料にしてお産を安心にできる様にする。市に
よっては助成金がありますが、無料にしたら人口増加につながると思いま
す。

すくすく子育て課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

本市では、妊婦健診について、標準的な回数である１４回分の費用
助成を行っています。通院費用を全て無料にすることが、出生率の
上昇につながるか、費用対効果について慎重に見極めてまいりま
す。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、接触等による危険防止と美観保護のため大和市路上喫
煙の防止に関する条例を定めております。この条例では、路上喫煙
禁止区域及び路上喫煙重点禁止区域内においては路上喫煙を禁止
し、その他の区域においては、路上喫煙をしないよう努めるものと
されております。このため、総合公園（引地台公園、大和ゆとりの
森公園）に設置された喫煙場所以外では、喫煙を控えていただく取
り組みを行っております。ご理解ご協力のほどよろしくお願いいた
します。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動による病気の
予防効果は大きく、ターゲットバードゴルフも同様のものとして受
け止めております。今後の参考とさせていただきます。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

公園内でのゴルフクラブの使用は禁止しているため（仮称）大和圃
場跡公園にはターゲットバードゴルフの常設広場の整備予定はあり
ません。

211
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

血液を良くする高圧電位治療器を、下鶴間の商業施設、市役所、市立病院に
於いてもらえるとイイナー。
私は慢性肩コリがよくなりました。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

212 無記入
市内どこも禁煙、タバコ税は返上しなさい。
公園でおちついて煙草を吸って誰かに迷惑がかかるか。バカみたい。

※市民税課にも情報提供しています。

213
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

ゴルフに似たピッチングクラブ一本で、スタートからホールまで、ボールを
打っていくスポーツです。１８ホール、７２のパーが有るので、適度の体力
を使い、なにしろ良く歩きます。
ターゲット・バード・ゴルフは生涯スポーツとして、最良の健康法です。

※スポーツ課にも情報提供しています。

214
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和圃場跡公園の完成が楽しみです。
大規模公園なので、ゆっくりスポーツが楽しめそうです。
特に、ターゲットバードゴルフの定設広場を望んでいます。
生涯スポーツとして、８０才代まで楽しむことが出来ます。

※スポーツ課にも情報提供しています。
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215
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

夫を亡くして四年、淋しい生活にも少しは慣れたのですが、やはり同じ立場
の人との交流を持ちたいと思っています。これから先の事を考えると不安で
すが、同じ悩みを持つ人との集まりを希望します。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しておりまして、お一人
暮らしの方も多くいらっしゃいます。各ぷらっと共、飲食が可能で
すので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用ください。

216 無記入
年寄りが多くなって、道端のブロックや石垣に腰掛ける人を多く見ます。安
全に一息入れる所が道端にあると良いと思います。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

217
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間緑野スポーツ広場について
子供達の野球やサッカーを行っている事について賛成ですが、砂埃が舞い上
り附近の住民は迷惑をしております。
スプリンクラーで水をまくなど対策を行って欲しい。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうございます。いただいたご意見につきましては、
現在スポーツ広場の管理・運営をしている中央林間連合自治会に状
況を確認しながら対策を考えてまいります。

218
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

男、女子だれでも楽しくコミュニケーションしながらターゲットバードゴル
フが出来る場所を是非作ってもらいたい。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、本市には、多目的利用が可能なスポーツ広場があり、主に野
球やサッカー等で皆さまにご利用いただいておりますが、ターゲッ
トバードゴルフにおいても、ご利用が可能となるよう検討してまい
ります。
ご不明な点がございましたら、各スポーツ施設の管理者へお問合せ
ください。

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なご提案ありがとうございます。今後の参考とさせていただき
ます。なお、本市では認知症予防の取り組みとして、平成２９年度
から認知機能の低下を早期に発見する「脳とからだの健康チェッ
ク」を実施し、今年度から頭と体を同時に使うコグニサイズ運動事
業を実施してまいります。是非、ご参加ください。

220
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

私は鶴間駅近くにある高圧電位治療器と云う電気治療に毎日かよってます。
３０分無料です。身体の血流が良くなりました。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

219
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

１／１７のテレビ番組で認知症予防に葉酸が良いという内容を放送していま
した。”認知症に備える大和市”を唄うのであれば、埼玉県坂戸市を見習っ
てはいかがですか！
予防を第一に考えてください。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では認知症の正しい知識や接し方について学ぶため「認知症サ
ポーター養成講座」を開催しています。市内９地域包括支援セン
ターが開催するもののほか、企業や自治会等で開催のご要望があれ
ば、日程調整した上で開催しています。また、さらに学びを深め、
地域での活動等を行いたい方に対しては「認知症サポーターステッ
プアップ講座」を３回シリーズで開催しています。毎年９月には医
師等による「認知症講演会」の開催、各地域包括支援センターで開
催している介護者教室、臨床心理士による介護者相談会・交流会等
を開催していますので、是非ご参加ください。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在は、道路の新設や改良の際に段差が小さくなるよう整備してい
ます。具体的な箇所や質問等がありましたら、道路安全対策課まで
ご連絡ください。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幅員が狭く、段差や凹凸がある歩道は、歩道の高さを下げる等の歩
道改良工事を路線ごとに順次行っております。ご提案のプラスチッ
ク製の段差板等の設置は交通の障害となるため禁止されておりま
す。具体的にお困りの箇所がありましたら、ご連絡ください。

223 無記入
いい映画を皆んなに見せることです。
皆んなで若いお母さんと子供に声かけをすること（かわいいですねと）
朝のラジオ体操です。病気しません。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市道に汚損がある場合には、清掃を行います。現場を確認し、対応
いたします。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文字の読み書きは、脳に刺激を与え、認知機能の低下予防になると
言われています。その他食事や他者との交流等、生活習慣を整える
ことは認知症予防につながることから、今後も認知症予防に関する
普及啓発に努めてまいります。貴重なご意見をいただきありがとう
ございます。

221
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

老人若人共に集まって将来の事や認知症になった人の対処方法や、ならない
為の勉強をするシステムを作って欲しい！
そういう場所も作って欲しい！
学校単位、学級単位、自治会単位等々で出来れば！

※教育総務課、生活あんしん課にも情報提供しています。

225
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

毎日『字』を書くこと。
「認知症」防止にともかく毎日字を書く。
万年筆のインクを補充することが楽しみになってきます。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

222 無記入

横断歩道の段差解消に注力してほしい。
電動車いすの場合には段差が超えられない場面が多い。
その為にはプラスチック製の長さ１米位のものが市販されているので、１ヶ
所だけで良いので取付けて下さい。本体の価格は２千円未満。

224
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私が毎度思う事です。それは「なでしこ」の道の件です。家の前を通る県内
外から遊びに来て下さる方々の声ですが、鳴り物入りで宣伝している割りに
あまりにも汚いので二度は来たくないと云う声です。乗り物の便利が良いの
に見る所も買い物をする所なく残念だと云う声が大です。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

227 無記入

テーマはちがいますけど、南ルート時刻表
引地台発当りの８時代の大和駅行があれば、とても助かります。
周辺の方達が多くおっしゃっています
よろしくお願いいたします

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約があります。この条件
の中で、運行便数を維持しつつ、かねてより要望のあった午前中の
より早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバ
ランスを考慮しながら編成を行った結果、現在のダイヤとなってお
ります。
コミュニティバスに関しては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

229
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

旧生涯学習センターをサークルの部室にするという案はどうなりましたか。
楽しみにしています。

市民活動課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年４月１日より『大和市市民活動拠点ベテルギウス』を開
館しております。館内には市民活動ブース「部室」が設置されてお
り、希望される方は有料ですがご利用可能です。また、どなたでも
気軽に利用可能な『市民交流スペース』も付設されておりますの
で、ぜひ、ご利用いただきたいと思います。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に利便性を高めるととも
に、外出支援なども目的に低額のコミュニティバスを運行していま
す。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等については、
実施の考えはありません。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今回いただいたご意見につきましては、鉄道事業者との協力のあり
方など今後のまちづくりの参考とさせていただきます。
本市では運転免許返納者に対するサービス提供制度等はございませ
んが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できるよ
うコミュニティバスを運行しておりますので、ご活用ください。ま
た、割安な回数券も用意しておりますので、ご利用ください。

231
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

朝、両親の出勤後、子供（小学生）の登校前の時間に子供が近所のお年寄り
などと一緒に過ごせる場所。
（理由：①小さな子供に戸締りを任せて出勤するのは不安。②核家族化が進
み、子供がお年寄りと接する機会が少ない。）

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の参考とさせていただきます。

226
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

高圧電位治療器、血流をよくするとの事。
自分は脊柱管疾容症で、腰、足のシビレ有、２９年４月頃から治療にいって
います。病院、図書館、福祉会館、自治会館に設置してほしい。ちなみに自
分はシビレがとれました。

※病院総務課、図書・学び交流課健康福祉総務課、生活あんしん課にも情報提供しています。

230
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

大和市に永く住んで、６０才を過ぎても住んでいると小田急線を平日のみ利
用できるフリーパスを発行できる、交通年金システムを小田急と共同して作
れませんか？
高齢者の免許返納後の安心、交通事故の減少、老後の生活の移動手段・生き
る活、自分の老後の投資として大和に住んでおきたいと思うのでは。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、身近な地域で気軽に簡単な運動が行えるよう平成２６
年度から４年間かけて市内１００か所の公園に健康遊具を設置しま
した。健康遊具が設置された公園ごとに遊具の効果的な使い方等を
学べる体験会やその公園をルートに含めたウォーキングコースもご
ざいます。
今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２６～２９年度の４年間で市内１００公園に３０３基の健康遊
具を設置しました。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

外遊びは、子どもの心身の成長にとって大変重要なものと捉えてお
り、大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができ
る環境の整備に努めます。

234
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

絵の教室、色鉛筆、水彩画、日本画、初心者の教室を設けてほしいです。
なんでもいいです。教室をもうけて欲しいです。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは、絵画講座なども実施しておりますが、ご提案は
講座メニューを検討するに当たってのご意見として、参考にさせて
いただきます。
また、市内学習センターでは、絵画等の学習をしているサークルや
団体も活動しており、無料の講習会なども開催しております。詳し
くは広報やまとやお近くの学習センターでご確認ください。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

①大和ゆとりの森は、目的外利用の抑制や市外利用者の割合が多い
ことから駐車場を有料としています。また、駐車場の経費を受益者
による負担とすることで市民間の公平性を確保しています。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

②交通規制は、交通管理者である大和警察署の所管となりますが、
車の進入規制は、地元の方々の日常生活に影響することから、地元
住民の総意をもって自治会長名で大和警察署へご要望を願いしま
す。

233
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間西６丁目に住んでいますが、子どもの数が多く小学生がおもいっき
り遊べる公園が少なく、少し離れた所に行くとツリーガーデンなどがありま
すが、低学年だとなかなか子供達だけで行けないので、マンションの前など
で体力を持てあましながら遊んでいます。どこか近くに気軽に遊ぶ事のでき
る公園があるといいなと思います。

236
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①近年あちこちで老人の施設が作られている事はありがたいと思います。し
かし老令の人の為にも有料の駐車場を、平日は無料にしていただきたいと思
います。特にゆとりの森の隣りの綾瀬市は無料なので、つい使ってしまう人
も多い。
②南林間１１条の道路は、小・中・高と学生の通り道です。せめて通学時間
は車の通行禁止にしてほしいです。道幅が狭いので歩いていても足を止めて
車をやりすごしています。

232
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

公園に普及されている健康器具をもっと設置してほしい。

※高齢福祉課、介護保険課にも情報提供しています。
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237
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

泉の森の利用が少ないと思います。全体的汚れ、設備老朽化が目立、特に森
を取りまく道が悪い。自転車利用する人が多く公園の中までの駐車最近多
い。
道路の整理整頓、スポーツ設備が泉の森に無い、トイレが汚れ目立

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の利用・駐輪に関することについては、他の利用者の迷惑に
ならないように駐輪場を案内するなど、考慮してまいります。泉の
森は自然をテーマとした公園であるため、スポーツ施設を作る計画
はございません。トイレの清掃につきましては、毎日定期清掃して
いますが、お気付きの点がございましたら、お手数ではございます
が、しらかしのいえ事務所にお知らせください。（０４６－２６４
－６６３３）
その他のご指摘の件につきましては、泉の森の管理を委託している
団体（（公財）大和市スポーツ・よか・みどり財団）に伝えるとと
もに状況を確認し、適切な管理に努めてまいります。

238
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

地域によってない方が多いみたいですが、特に高齢者の方をメインに行われ
てるみたいですが、入場料的に何百円と金額で麻雀を通じて地域（いこいの
場）の輪を広げてる所があると聞いたことがあります。年齢制限は関係なく
しそういう場所（広場）を作ってもらえたらと思います。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市は高齢の方の生活支援、介護予防のための地域の拠点の設置を進
めています。また、世代を問わず利用できる居場所としては、市民
の皆様がご利用いただける地域の居場所“ぷらっと”（市内北部、
中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創造拠点シ
リウス６階、高座渋谷駅前））を設置しておりますので、是非ご利
用ください。

ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

公立保育所においては毎年、施設修繕費を計上し、施設整備を行っ
ております。今後も安心してお子さまを預かれる環境整備に努めて
まいります。

市民活動課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

平成３０年４月１日より『大和市市民活動拠点ベテルギウス』を開
館しており、市民活動ブース「部室」の他、どなたでも気軽にご利
用可能な『市民交流スペース』が設置されておりますので、ご活用
いただきたいと思います。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

生涯学習センター２Fの市民交流ラウンジを快適にご利用いただける
よう、今回いただいたご提案は、運営に関するご意見として指定管
理者に内容をお伝えいたします。

239
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

保育園（古い建物の）を建て替えて安心安全な保育を行う。子どもが高齢者
をささえるのです。
高齢者の勉強場所は、高齢者自身で考えてほしい。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

240
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

○市民活動ブース（部室）の安価な提供
　　サークル活動には高価すぎる！小規模サークルには無理！
○SiRiUs２F交流ラウンジ（有料で安価）の更なる拡大
　　居眠り学生の占有率が高過ぎる。一般市民限定ラウンジを提案



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応
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（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

候補者の推薦に関しては、「大和市交通安全功労者表彰要綱」にお
いて、「大和市交通安全対策協議会規則第４条に掲げる委員の推薦
によるもの」と定められており、自治会所属者との規定はございま
せん。
また、推薦する委員は、PTA連絡協議会代表や民生委員児童委員協
議会代表など様々な委員で構成されておりますので、詳しくは道路
安全対策課へお問い合わせください。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防犯功労者表彰の個人部門候補者につきましては、自治会ご加入者
に限定しているものではございません。
防犯功労者表彰は大和市防犯協会が表彰するという性格上、大和市
防犯協会委員から候補者を推薦いただく運用を行っています。
協会構成委員は地域各防犯関係団体からご選出いただいております
が、その中で地域の皆様に一番密接な団体は自治会連絡協議会であ
ると考えます。
ご提案にあるような候補者の方々については、地元自治会に情報の
ご提供とご相談下されば、自治会連絡協議会選出協会員へその旨、
お繋ぎいただけると存じます。
なお、推薦にあったっては活動従事年数など条件がありますので、
詳細については生活あんしん課にお問い合せ下さい。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

引地台公園では、園内に売店のある休息所がございます。また、公
園内の温水プール施設内にも軽食喫茶コーナーがございますので、
どうぞご利用ください。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市が平成２８年度に実施した市民意識調査では、新たな墓地の取
得を希望しないと回答した方が５割超いらっしゃり、また、自宅近
くでの墓地建設に対して否定的な見解の方も４割弱に上る結果が出
ております。その他、墓地の設営にあたっては、広大な土地や住宅
密集地を避けた適当な用地が必要であり、本市においては、適地の
確保が非常に困難であることなど、多くの課題があるものと認識し
ております。また、一般的に忌避施設と呼ばれていることから、周
辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応することが難しい
問題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方にお
ける価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同
様の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに
努めてまいります。

施設課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

柳橋ふれあいプラザの浴室の利用時間帯は、一般公衆浴場の利用時
間帯と重ならいようにするため「公衆浴場組合」と協議のうえ設定
したものです。浴室の衛生管理、維持管理のための清掃の時間をふ
まえ受付時間と利用時間の変更は対応が困難です。

241
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

交通安全、防犯功労者の表彰に関して、市役所では常に各地区等々の自治会
所属者を対象とされているが、個人でボランティアで小学校登下校の交通、
防犯パトロールをされている人達もいるので、この方々にも対象のチャンス
を与えてはと思います。

242 無記入
引地台公園など、人の集まる場所で、高齢者等、お茶飲みをしながら、コ
ミュニケーションを取れる施設があるといいなあ。一杯２００円くらいの
コーヒーを飲みながらのおしゃべりができると最高です。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

243
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

○大和市の共同墓地を作って頂きたいです。
○桜ケ丘プラザのお風呂の時間を４時までに入った人を対象にしてほしいで
す。
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提案内容
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関係課
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244
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

山王原地区は、包括支援センターも遠く、気軽に利用できる場所がありませ
ん。「こどもーる」のような大人対象（特に高齢者向け）の居場所があれば
良いと常に考えています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

地区社会福祉協議会が実施するミニサロンが山王原地区においても
開催されています。また、少し距離はありますが、高齢の方が気軽
に立ち寄れる居場所として、鶴間駅の近くに保健福祉センター３階
に老人福祉センターがございます。健康器具、貸出図書、浴室、集
会室等の設備があり、６０歳以上の市民の方であれば、無料で利用
することができますので、是非ご利用ください。

245
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

・雨の日の子供達の遊び場として、横浜市に各区ごとにあるログハウスの様
な所があると良いと思います。
授乳室があると２～３才の上の子を遊ばせる事もできるのではないかと思い
ます。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの屋内の遊び場については、文化創造拠点シリウス内に屋内
こども広場を運営しているほか、中央林間に平成３０年度に開所予
定の大和市北部文化・スポーツ・子育てセンターにもプレイルーム
を整備する予定です。今後も子どもや親子の居場所について、他自
治体の施策なども参考としながら、検討してまいります。

246
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

町を歩いていると少しつかれる。そんな時一寸すわる場所があったら、これ
から高齢者が沢山ベンチがあったらいいなと
鶴間コミセン見て下さったのですね。なおってまたあったらいいなと思いま
す。道幅がせまいのでベンチをおく所きになります。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しており、「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進しています。ま
た、外国の方に対するわかりやすい周知方法を検討します。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めております。喫煙マ
ナーの向上、モラルの向上を図るためにも、啓発活動を実施し、よ
り良い環境づくりについて検討してまいります。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

大和ゆとりの森の整備計画上建設スペースはなく、また大和ゆとり
の森の利用状況上効用が認めずらいため宿泊施設の整備は困難で
す。

248
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

地域で少年少女に対してスポーツボランティアをしていて感じるのは、愛川
ふれあいの村のような宿泊型のスポーツ施設があればと思っていました。ゆ
とりの森の広さ、スポーツ施設はすばらしいので、そこに宿泊可能な施設
（１５０人くらい収納可能な）があればいいと思います。

247 無記入

どのテーマにも入っていませんが、いまだに”歩きタバコ”の方がいます。
風の流れで離れていても臭うのが苦痛です。歩道には「禁煙」のプリントが
されていても平然と・・と言うのが許せません。外国の方もいたので、分か
りやすい説明を工夫して下さい。
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すくすく子育て課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

市民の方に日ごろから看視を依頼すると言う事は難しいと考えてお
りますが、児童虐待の防止等に関する法律の第６条に「児童虐待を
受けたと思われる児童を発見した者は、速やかに、これを市町村、
（略）児童相談所（略）に通告しなければならない。」とあること
から、心配な児童を発見された場合は、市または児童相談所へご連
絡くださいますよう、お願いいたします。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の参考とさせていただきます。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市国際化協会では、クロスカルチャーセミナーや国際交流フェ
スティバル、ホームステイ・ホームビジットバンクなどによる英語
でのコミュニケーションの場を提供しています。

252
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

義務教育終了までに、コミュニケーション英語の検定を受けさせ、使える英
語力の底上げをする都市！そんなカリキュラムのある都市！若い人口増加の
為。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

小学校では、朝や昼になどに短時間学習教材を使用し、英語力の育
成を図っています。中学校では、小学校から９年間を見通した計画
を立て指導し、英語で授業を行い「聞く機会」を大切にしていま
す。また、小中学校ともに、外国語指導の助手を配置し、授業等、
外国の方とコミュニケーションが取れるようにしております。

249
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

高齢者を待遇して戴くのは有難いです。でも若い人が子供をもっと生める様
な境遇してほしい。子供達が将来を担うのですから。親が子供を虐待、死亡
させるのは、近所の人から看視する。

※こども総務課にも情報提供しています。

250 無記入

公立小中学校の給食室を使って、長期休暇中（夏、冬、春休み）は子ども食
堂をやればいいのにと思う。子どもだけでなく、地域の人々やお年寄りも使
えるようにする。孤食を防ぎ、地域コミュニティの活性化、雇用創出にもな
る。

※教育総務課にも情報提供しています。

251
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

米軍基地が近くにあるので、生きた英会話を体得できる都市にする。

※基地対策課にも情報提供しています。
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スポーツ課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内の少年野球活動につきましては、スポーツ少年団や体育協会を
通して所属団体の活動を支援させていただいており、今後とも引き
続き支援を継続してまいります。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

野球を含め、屋外で遊ぶことは、子どもの心身の成長にとって大変
重要なものと捉えております。大和市外遊びに関する基本条例に基
づき、今後も外遊びができる環境の整備に努めます。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和ゆとりの森に少年野球、ソフトボールを中心とした多目的ス
ポーツ広場の整備予定はありますが、完成時期は未定です。
また平成２６年度「ボール遊びもできる公園」を整備しており、こ
れまでに１９公園に防球ネット等の設置を完了しております。今後
平成３０年度から平成３２年度までの３年間で４５公園に防球ネッ
ト等の整備を予定しております。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２６年度に大和市公園施設長寿命化計画を策定し、平成２７年
度より老朽化したコンビネーション遊具を順次新しいものに交換し
ております。

255
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

小学校の修学旅行を二泊３日にして、充実した内容にしてほしい。若い世代
増加につながる。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

修学旅行などの行事に関しましては、各教科等の関わりや、児童お
よび地域の実態に応じて、よりよい教育ができるよう各学校で決定
しております。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。256

人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

映画ロケ誘致に力を入れてるので、大和市内に映画館がほしい。（つきみ野
シネマこの先不明の為）地区により映画を手軽に鑑賞できる日を作る等、芸
術に触れる機会を増やせる都市！

※文化振興課にも情報提供しています。

253
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

野球少年育成に力を入れる都市！
ボールが使える公園や、野球ができる広場の整備。将来的健康都市の為。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

254
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

高齢者の健康はもちろんだが、子どもたちの体力向上の為の、魅力的な公園
にしてほしい。明るくて、コンビネーション遊具等。

※こども総務課にも情報提供しています。
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すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できる
よう、コミュニティバスを運行しております。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただけるよう、運
賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、ご
理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安
な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、中学校卒業までの児童を対象として、入院・外来にかか
る医療費を助成しております。これは、子どもたちが必要な医療を
経済的な理由で受けられないことが無いようにとの考えに基づくも
ので、また、制度の運用等を継続的に図っていくために１歳以上の
お子さんについては保護者の所得制限を設けております。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

駅前に限らず段差や凹凸がある箇所については、必要に応じ道路改
良を行っています。道路の段差や破損個所、交通安全要望の具体的
な箇所がありましたら個別に対応します。
また、エスコートゾーンの設置については、交通管理者である大和
警察署の所管となりますが、具体的な箇所をご連絡いただければ、
大和警察署へ個別で要望してまいります。
交通安全要望や交通安全に関する整備については道路安全対策課
へ、また、道路の破損等については土木管理課までご連絡くださ
い。

指導室
(2)平成31年度中
に対応する予定の
もの

林間学習センターは、平成３１年度より、障がいのある子どもたち
への専門的な支援や、その保護者からの相談・支援など、支援教育
に関する総合的施設、（仮称）大和市特別支援教育センターとして
開設されます。

258
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

林間学習センターの発達支援施設の設置を大変うれしく拝見致しました。
大和市には養護学校もありませんので、そのような施設が、市の南側（大
和・福田方面）にもあれば通う子供達の負担が軽減すると思います。

指導室

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特別支援に関する相談・支援・研修の機能を整備した（仮称）大和
市特別支援教育センターを平成３１年度から開設する予定です。開
設に向け、支援を要する子どもとその保護者が利用しやすいように
検討してまいります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。運動による病気の
予防効果は大きく、ターゲットバードゴルフも同様のものとして受
け止めております。今後の参考とさせていただきます。

257
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

妊婦に対して…コミュニティバスの優待券を母子手帳と一緒に渡す。
子育てに関して…子供の入院費用は、所得制限なしで中学校まで無料にす
る。
駅前は、ベビーカーや車椅子、小さな子供が歩き易いようにバリアフリーに
する。(横断歩道にエスコートゾーンを設置)
子育てをしやすい街は、高齢者に対しても優しい。
高齢者に対して…健康年齢を上げるためにも、高齢者のコミュニティ場を減
らさない(林間学習センターを閉館ではなく活用を)

※障がい福祉課、街づくり総務課、高齢福祉課にも情報提供しています。

259 無記入

①いこいの森にターゲットバードゴルフのコースを常設し、週３回位出来れ
ば良いと思う。
③老令社会の健康法として、毎日楽しく運動が出来る様、大和市としてター
ゲットバードゴルフを推進してほしい。

※高齢福祉課、スポーツ課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市国際化協会では、クロスカルチャーセミナーや国際交流フェ
スティバル、ホームステイ・ホームビジットバンクなどによる英語
でのコミュニケーションの場を提供しています。

指導室

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市内小中学校には、外国人による、外国語指導の助手を配置し、授
業を含め、児童生徒がコミュニケーションが取れるようにしていま
す。また、小学校５、６年生を対象として、毎年夏休みに、外国の
方とコミュニケーションがとれるように、イングリッシュデイを開
催しています。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断と
なりますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店
舗の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただい
たご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①学習センターでは、料理も含めた様々な講座を実施しています。
特に、生涯学習センターと渋谷学習センターには、調理設備の整っ
ている部屋もあり、料理に関する教室等を開催しやすくなっていま
す。このたびのご提案は、学習センターにおける講座メニューを検
討するに当たってのご意見として、参考にさせていただきます。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

②ご意見ありがとうございます。仰るとおり、健康で長生きするた
めにはバランスのよい食事を規則正しく食べることが重要です。健
康づくり推進課でも「バランスのよい食事」や「規則正しい食事」
の大切さについて引き続き普及啓発してまいります。

261
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

先日、シリウス図書館を利用した際、とてもいい施設だと思い、プレイハウ
ス施設（公園・雨天でも遊べる）があれば、大人も子どももカラダを使って
楽しめる。そんな場所があればいいなと思います。以前TVで商業施設の中
に、低価格で遊べる所をみたことがあります。

※ほいく課、こども総務課、図書・学び交流課にも情報提供しています。

262
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

血液の流れを良くする高圧電位治療器を市役所や市立病院、下鶴間の商業施
設等に設置して頂ければ助かります。私は腰痛が良くなりました。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

260
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

せっかつ近くに厚木基地とかもあり、外人の方も大和市内に住んでみえるの
で、その地域特性を生かし、英語村を作ったらどうかと思う。せっかく大和
市で小学生などに英語の授業があったりしても、使うところや耳から聞くと
ころが無いとムダになってしまう。英語村に入ったらａｌｌ　Ｅｎｇｌｉｓ
ｈで子供から大人まで１日いられたりしたら、英語力も自然につく。沖縄の
アメリカンガレッジではないが、市としても良い方向に考えてもらいたい。

263
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

血液の流れを改善する高圧電位治療器を市役所や市立病院、下鶴間の商業施
設等に置いてもらえると大和市の長寿社会に貢献できると思う。
私は便秘が改善されました。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

264
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①オーガニックの料理教室
②”いい食事”は”いい運命を作る”
　　　→江戸時代からの常識『「食」はいのち』こんなの当たり前！！



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

つきみ野駅周辺は、まちづくりの方針を示した都市計画マスタープ
ランにおいて生活の拠点として位置づけ、日常生活の利便性の向上
と安全で親しみやすい生活空間の創出を図ることをまちづくりの方
針としています。
今回いただいたご意見につきましては、今後のまちづくりの参考と
させていただきます。

266
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

「ぷらっと相模大塚・桜丘・鶴間・南林間・つきみ野」を新設する
特に学習センターのない相模大塚・鶴間・南林間を優先する（桜丘・つきみ
野は除外してもいい）→相談員はコストを考えて不要

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

現在、市では、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所
“ぷらっと”を市内３カ所（中央林間駅前、高座渋谷駅前、文化創
造拠点シリウス６階）に設置しており、増設は計画しておりませ
ん。なお、居場所は、市役所だけではなく、地区社会福祉協議会や
自治会、老人クラブなど地域で活動する組織により設置される居場
所も大切な機能を担っており。是非、そのような居場所もご利用く
ださい。

267
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

ありきたりですが・・・・
睡眠とバランスのとれた食事と適度な運動です。
ウォーキング、ジョギング、エクササイズ・健康遊具等少なくとも週３日以
上実行し、それを継続することが肝要である（何事も）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。生活リズムを整
え、運動習慣を持って生活されておられるのはすばらしい事だと思
います。是非、今後も継続なさってください。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

269
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

何度要望しても、今だに何のリアクションもないのだけれど、ぜひ、下鶴間
からつきみ野地区当りに市営のテニスコートを作って欲しい。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

※ほいく課、産業活性課、図書・学び交流課、健康づくり推進課、病院総務課にも情報提供しています。

268
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

遊歩道添いに「ベンチ」の増設を！！「健康増進、談義、癒しの場所」
・健康都市宣言キャンペーンにのせられ、毎日散歩に、時には腰をおろし背
のびもしたい・・。
・又、老人が集り、会話のできる場所の設置もされているが・・・その様な
場所はチョット・・場を取りしきる”主”も居るか？
・散歩道で休んでいる人にベンチを少し”ズレ”て貰い相席。何気なく健康
談義、健康的愚痴の吐露、ストレス解消OK

※高齢福祉課、健康づくり推進課にも情報提供しています。

270
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

近場で楽しい遊べる遊園地のような場所。
小さい子供をつれていけるような、乗り物や小動物とふれ合える場所がある
とうれしいです。

265
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

例：つきみ野駅
駅に保育所、スーパーマーケットを置き、若い世代が住みたくなるような町
にする。出来たる学習センターのような文化施設も駅に置く、病院も駅近く
にあると良い。（子供に必要な耳鼻科等も欲しい）
今のままでは、きれいな街が廃れるばかりで残念。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課
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271
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

下鶴間は、緑の多い住み易い町ですが、高齢者も多く、又子供達も多く住ん
でいます。
反面、公園やベンチ等があれば、人の集まる場所が増えて、もっと住み易い
町になると思います。

みどり公園課
土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、本市には、既存の多目的利用が可能なスポーツ広場があり、
主に野球やサッカー等で皆さまにご利用いただいておりますが、
ターゲットバードゴルフにおいても、ご利用が可能となるよう検討
してまいります。
ご不明な点がございましたら、各スポーツ施設の管理者へお問合せ
ください。

273
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

待機児童解消として保育園を増やしているが、その先の小学生の受け皿とな
る児童クラブの数がないのでは？
働く両親が増えているから、放課後ひろばを毎日（月～金まで）開催すれば
助かります。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

放課後児童クラブでは、今後も入会希望児童数の増加が見込まれる
小学校区について、教育委員会等との調整を図りつつ、小学校内へ
の整備を基本としながらも、各地域の状況に合わせた施設整備の方
法を検討してまいります。また、放課後ひろばを毎日開催するとい
うご提案につきましては、学校や他団体の施設利用状況を踏まえ、
今後の事業運営の参考にいたします。

272

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

私は大和ターゲットバードゴルフ協会に所属していますが、生涯スポーツの
健康法の一環としてやっています。しかしその競技場所の確保が十分ではな
く、公園等で実施出来ればと思っています。練習場所の確保は難しいとは思
いますが、市で適当な場所の確保を希望しています。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応
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（平成３０年３月末時点のものです）
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①今後の公園整備の参考意見として伺います。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②本市では、妊婦健診について、標準的な回数である１４回分の費
用助成を行っています。また、第３子以降の出産費用の助成を行っ
ております。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

②子どもに対する経済的な支援として、児童手当や児童扶養手当な
どの給付があり、また、本市では、中学校卒業までを対象に小児医
療費の助成を行っております。現状においては、新たな手当などの
支給を行う予定はありませんが、子育て環境の充実が図られるよう
今後も取り組んでまいります。

275
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私が住む南林間駅周辺には大きな公園で多くの人が集る場所が無いと思いま
す。なので、どのような年代でも集まれる広い場所があればいいなと思いま
す。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

277
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和駅周辺には、時間をつぶせる店がない。他県の知人が来ても案内する場
所がない。古いのか新しいのか、わからない街並。東京青梅の様に、いっそ
の事、昭和の街並にしたらと思います。昭和の頃の駅前は、ホントに買い物
しても楽しかった思い出があります。

街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺は、新旧の街並みが入り混じった雰囲気であることは承
知しています。街並みの形成は市だけではなく地権者・商業者等の
関係者のご協力あって成立します。そのようなことから、駅周辺の
魅力ある街並みは何かと駅周辺の商業者等と意見を交えながら検討
を行う必要があります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、自転車安全講習会を実施しており、ご参加いただいた方を
対象に自転車を対象とした保険ＴＳマーク取得費用の助成を行って
おります（ＴＳマーク取得費用２，０００円の内、１，０００円を
助成し、新車購入時はＴＳマーク取得費用１，０００円の内、５０
０円を助成）。
講習会の日程など、詳しくは道路安全対策課まで、お問い合わせく
ださい。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、大和市子ども・子育て支援事業計画に基づいて、保育所等整
備を行っています。今後も保育所入所待機児童の分布などの状況を
踏まえながら、保育所等の整備を進めてまいります。

274

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

①つきみ野周辺で遊具のたくさんある公園。１０才６才２才が一緒にあそべ
る場所。シリウスの遊び場使えない。
②とにかくお金の補助、産むのも育てるのもお金がないと無理。逆にお金さ
えあれば何とかなる事が多い。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

278
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

核セルターの機能を持った地下街、病院から鶴間駅の中に保育所、ダイエッ
ト食堂、老人用ラスベカス、交差点のスクランブルやめろ（自転車と老人の
行き交い危険）人は右車は左の徹底
一部の駅で左側通行がある有　７５才以上の車の免許証の返上は大和市内乗
り放題月極３０００～５０００円くらいで　自転車に保険を年に１０００～
２０００円くらいで

※危機管理課、高齢福祉課、街づくり総務課にも情報提供しています。
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提案内容
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提案に対する対
応

市の方針・考え方
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279
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

忙しママＡＳＳＩＳＴ　ＰＲＯＧＲＡＭ　　市→ＡＳＳＩＳＴ
登録ＡＳＳＩＳＴＡＮＴ、ポイント切符、切符への支払い￥５００
切符をママに年ごと何枚か、子どもの数？
１．子供と留守番、２時間ＭＡＸ、２．子供ピックアップ・・・

すくすく子育て課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもとの留守番や送迎時の支援としてファミリーサポートの利用
が考えられますが、その利用助成として他市では利用がより多くな
りやすい「ひとり親世帯」に対する給付等の例があることから、よ
り効果的な支援について調査研究してまいります。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる、地域の相談所・居場所“ぷ
らっと高座渋谷”をＩＫＯＺＡ内に開設しております。施設内は飲
食可能となっており、お茶をご用意しておりますので、おしゃべり
や休憩に、お気軽にご利用ください。

283
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①駅頭近く大和駅、桜ヶ丘駅で和、洋、中華で格安飲食店と喫茶店（お茶）
の場所を是非設置して欲しいものです。
ほんとに市民として淋しい思いです（食堂街）等

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

284
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

シリウスに水飲み機がない。ぜひ設置して欲しい。 図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市立図書館が入る文化創造拠点シリウスには、飲料水を提供す
るための冷水機等の設置はしていませんが、配管等の設備が必要な
ことから、今後の施設改修等の機会の参考とさせていただきます。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

281
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

健康維持、増進に高圧電位治療器はとても効果的です。是非市役所や市立病
院等公共施設に入れてほしいと思います。
私は慢性肩コリが良くなりました。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

282
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

今後、夫婦二人だけや単身者が増える中、食事作りが億劫になります。外食
だけでは栄養上問題なので「定食屋」の様な店（現在もあり流行していま
す）があれば良いと思います。
特に高座渋谷界隈には何も無いので、エリアのコミュニケーションの場的な
店、日中、お茶飲みも出来て交流を深められる場所（民間の店舗では難し
い）を公営で各地区に設置すれば利用者が多いのでは・・・と思います。

280 無記入
健康法として高圧電位治療器をおすすめ致します。私は血圧が正常値にもど
りました。市役所や市立病院等公共施設に設置されたらよろしいと思いま
す。
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では運転免許返納者に対するサービス提供制度等はございませ
んが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できるよ
うコミュニティバスを運行しておりますので、ご活用ください。ま
た、割安な回数券も用意しておりますので、ご利用ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に利便性を高めるととも
に、外出支援なども目的に低額のコミュニティバスを運行していま
す。そのため、他の自治体で行われている敬老パスや無料化等につ
いては、実施の考えはありません。

286
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

軽度のうつ病や発達障がいの人達が、予約なしにお茶を飲んだり、ゲームを
したりできるアットホームな場所があると良い。
専門家が話しかけ、横のつながりが広がるよう手伝ってあげてほしい。
カウンセリング治療は、息抜きにはならない。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市には、精神障がいのある方が、気軽に通える施設として、地
域活動支援センター「コンパス」がりあます。コンパスでは、食事
作りや創作活動、勉強会などの様々なプログラムを提供している
他、気軽に立ち寄れる場所として共有スペースを開放していますの
でご利用ください。

287
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

ごくあたりまえの事ですが、物を食べる時よく噛む事です。
毎回５０回噛むことによっておなかのトラブルは全て解決します。私はこの
６ヶ月前からこれを実行していますが、下痢を良くしていた私が６ヶ月間下
痢をしていません。
腸の弱り方には是非おすすめします。但し実行はかなり大変です。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうございます。仰るとおり、よく噛んで食べること
は、消化液の分泌促進、食べ過ぎの防止、虫歯予防等に有効とされ
ています。健康づくり推進課では、毎月８日を「歯の日」として、
よく噛むことの大切さを普及しています。引き続き推奨してまいり
たいと思います。

285
その他　高齢者の運
転免許証返納促進に
ついて

返納後の「足を考える」と２の足を踏むと思われます。
市内巡回バスを無料にする（返却済免許証の提示）ことは出来ないでしょう
か。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市においては、現在、保育園、幼稚園を利用する際の負担額を
国が定めた基準より細かく区分して定めており、所得の状況に応じ
て、保育料を負担していただいている状況ですが、保護者の負担は
年々減額の傾向にあります。なお、住民税非課税世帯の保育料につ
いては、国の無償化決定に先立って既に無償化を行っております。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

学校において、日常使用する消耗品や備品の購入経費、図書の補充
経費や光熱水費、建物修繕のための経費などについては、公費で負
担することとしておりますが、学校教育活動を通じて子どもたちに
直接還元される補助教材費や学校給食費、修学旅行費などは、保護
者に負担していただいております。
限られた予算の有効活用を図るとともに、必要な予算の確保に努め
てまいります。

保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学校給食法に基づき、給食食材に要する経費は保護者負担が原則で
すが、就学援助制度による全額公費負担のほか、本市独自の制度と
して、主として子育て支援の観点から第３子以降学校給食補助制度
を実施しております。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

放課後児童クラブでは、今後も入会希望児童数の増加が見込まれる
小学校区について、教育委員会等との調整を図りつつ、小学校内へ
の整備を基本としながらも、各地域の状況に合わせた施設整備の方
法を検討してまいります。

保健給食課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

学校におけるインフルエンザの集団予防接種につきましては、過
去、予防接種法により接種義務化されていた中で実施されていまし
たが、副反応等による健康被害や、流行のウイルスの型別予測が難
しくワクチンの成分決定が困難であること等により、法改正が行わ
れ、現在、国は、任意の個別接種としていることから、現在のとこ
ろ、任意も含めて学校単位での予防接種は考えておりません。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、かつて学校での集団接
種を行っておりましたが、予防接種により社会全体のインフルエン
ザの流行を抑止するデータは十分にないという根拠により、平成６
年に法改正が行われ、各個人が、かかりつけ医と相談しながら接種
を受けることが望ましいとされる、任意の予防接種となりました。
このような経緯から、任意の予防接種は医療機関での接種となって
おります。

288
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

幼稚園 保育園 小学校 中学校 教材 給食 全て無償化！
それから学童保育 放課後倶楽部の新設 及び増設！
金が掛かるから生まない！
無償化それしかない！

289
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

小学校で任意のインフルエンザ予防接種を受けさせる。小学生から流行して
いる。医療機関に連れて行く時間が無い人も多い。実費各自負担で良いので
学校で２回接種し、大和市でのインフルエンザ流行を抑える都市にする！事
により、住んでみたい街になり人口が増える作戦！できれば費用一部負担も
あれば魅力的で、人口増加で市民税増収作戦！
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土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、認知症の方やそのご家族等が集って相互に相談したり、交
流したりする場として認知症カフェを高齢福祉課、地域包括支援セ
ンターで開催しています。全国では認知症予防としてカフェを開催
しています。また、市が補助金を支出して民間の方が開催する認知
症カフェも開催されており、是非ご利用いただきたいと思います。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは、料理も含めた様々な講座を実施しています。特
に、生涯学習センターと渋谷学習センターには、調理設備の整って
いる部屋もあり、料理に関する教室等を開催しやすくなっていま
す。また、これらの施設を活用して料理サークル等の団体活動も行
われております。男性向けの料理教室が開催されることもあります
ので、詳しくは広報やまとやお近くの学習センターでご確認くださ
い。

※健康づくり推進課、高齢福祉課にも情報提供しています。

291
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①高齢者が気軽に行ける喫茶店等の一角にDカフェ（認知症予防）１人でも
参加できる場所（お店の協力が必要）
②男の料理教室があるとよいかなと思います

290
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①通りのあちこちに素敵なデザインのベンチを設置してほしい。年配者に
とって歩くことが健康保持に役立つ。町の景観を引き立てるデザインのベン
チは町にとっても、高齢者にとっても良いと思う。
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292
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

私はつきみ野に住み４０年何不自由なく生活して舞りました、現在は、未だ
目も良く、耳も良く足・腰も健康で、グラウンドゴルフをしたり、カラオケ
をして楽しんで居ます。しかし、友人、知人は歩くこと、走ることが思わし
くないとの事。
◎つきみ野駅交番前のホームのロータリーに上るのに大変な苦労をしている
との事。
何かしら段差を無くして上がれる設備をして上げて下さい。私もいずれはお
世話になります。
西洋皿を裏返した状態の角度で盛る勾配の状態に貼る設計。

街づくり総務課
(8)市の所管ではな
いもの

今後、ますます超高齢社会が進展する中、誰もが健康で安心して生
活できるようなまちづくりを進めるためには、バリアフリーやユニ
バーサルデザインという視点は不可欠と考えております。
今回いただいたご意見に関しましては、市から鉄道事業者にお伝え
させていただきます。

生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティセンターにつきましては、施設の保守・維持管理の都
合上、休館日を設ける必要があり、建築当初より月曜日としてきま
した。
休館日の変更につきましては、曜日を定めて定期的に活動している
団体が多いため、いただいたご意見は今後の参考にさせていただき
ます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

学習センターのうち、生涯学習センターと渋谷学習センターは月曜
日も開館しているほか（渋谷学習センターは最終月曜日は休館で
す。）、平成３０年度中に開館予定の北部文化・スポーツ・子育て
センター（中央林間１－３－１）も月曜日は開館する予定です。今
後、他の学習センターにおいても月曜日の開館について検討してま
いります。

294
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

私の心掛けていること＝何事も良い習慣をつけることなり
戦中、海軍を志願当時の規則正しい軍隊生活を想起し、実践している。
即ち、起床は５：４５、身支度をして６：００には窓を開放し、６：４５朝
食、昼食を１２：００、夕食６：００、以上を原則とし、健康管理として
は、７０才から８０才まで県央ウォーク協会の役員として活動し、以後それ
が習慣として、現在も日々１：００～１：５０のウォーキングを為す。
尚、就寝は９：００～１０：００としている。生活の姿勢として物事に関心
をもつ。
また、平衡感覚の保持に、日常自転車を多用。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。生活リズムを整
え、運動習慣を持って生活されておられるのはすばらしい事だと思
います。是非、今後も継続なさってください。

293
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ゴミ袋値下げ、市内バス等、改善され助かってます。
今回、提案したいのは、市内のコミセン、学習センター等の利用の日時で
す。
月曜日が祭日で休みなのに、施設が使えづ残念です（すべて月曜休館）
職員の方、又はボランティアのご協力お願いします。ちなみに卓球人口は激
増してます。
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平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

295
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

歳をとり買物に行くにも不便になりつらくなりました。
週に２，３回、食料品、日用品を巡回で売り歩いて下さると非常に助かりま
すけど、何か良い方法はないものでしょうか？

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

商業環境の変化は目まぐるしく、常に同じ状況を維持することは難
しいと思います。しかし、市内では、様々な民間企業による商品の
宅配サービスが実施されており、また、本数へのご意見はございま
すが、低額で市内を循環するコミュニティバスもございます。な
お、介護が必要な方については、介護保険の日常生活支援サービス
を利用することができますので、ご理解いただきますようお願いい
たします。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、妊婦健診について、標準的な回数である１４回分の費用
助成を行っています。また、第３子以降の出産費用の助成を行って
おります。今後も安心して出産、育児ができる環境づくりを検討し
てまいります。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子育て支援として、本市では、中学校卒業までの児童を対象とし
て、入院・外来にかかる医療費を助成しております。これは、子ど
もたちが必要な医療を経済的な理由で受けられないことが無いよう
にとの考えに基づくもので、また、制度の運用等を継続的に図って
いくために１歳以上のお子さんについては保護者の所得制限を設け
ております。

ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

働き方の多様化、子育ての応援・支援としてのニーズの高まりを捉
え、一時預かり事業の取り組みを 大和市として積極的に考えていま
す。
現在、文化創造拠点シリウス内に屋内こども広場保育室、中央林間
には、平成３０年４月より 「大和市子育て支援施設（きらきらぼ
し）」を開設し、一時預かり事業をすすめています。
費用面につきましては、国の動向を見ながら、検討してまいりま
す。

296
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

おススメの健康法は高圧電位治療器です。
私は糖尿病が改善されたようです。
市役所とか市民病院、下鶴間の商業施設などに入れてもらえれば助かりま
す。

効果的な健康法として高圧電位治療器がいいと思います。私は慢性の不眠症
が良くなりました。市役所とか市民病院とか公共施設に入れてもらえれば助
かります。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

297
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

298
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

二児の父で今年５月に３人目出産予定です。２０１５年のニュースより、大
和市は県内トップの出生率だった要因は、出産に対する取組みによるもの
だったと思います。
しかし、まだ１．４６という数字では人口減となってしまう。２以上を目指
す為にも、これからは育児（経済的な免除や市営住宅のリフォーム、一時保
育の充実）を進めて欲しい！
特に一時保育は、月３回までは３時間千円くらいで、出来ればより産みやす
い環境となるのでは？？
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健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

299
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

健康法としておススメは高圧電位治療器です。公共施設（市役所、市民病
院）等に置いてもらえれば大変いいと思います。
私血圧が改善されましたよ。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

300
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

私のおススメの健康法は高圧電位治療器です。公共施設（市役所、市民病
院）とか下鶴間の商業施設等に設置されれば大和市民の健康は増進されると
思う。
私は便秘がよくなりました。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。


